



くすのき

〔学校の教育目標〕豊かな心で、自ら学び考え、たくましく生きていくことができる子どもの育成
 <日南教育の推進> 他者から学ぶ 自ら学ぶ 自然から学ぶ 社会から学ぶ

3学期を迎えて。

いよいよ令和元年度最後の学期が始まりました。一年間の締めくくりの学期として、また来年度につなぐ学期として、各々どう過ごしていくかを考えながら初日を過ごしたことと思います。始業式では、2名の児童生徒が3学期の目標を述べてくれましたので、概略を紹介します。

(5年 蛭原 紗希さん) 3学期頑張りたいことが3つあります。1つ目は自力登校です。今年は、暑さには強いけど寒さに弱い自分に打ち勝って自力登校をしたいと思います。2つ目は委員会の仕事です。2学期は運動会もあり、放送の仕事で自分で考えて動くことができ、ほめられることもあったけど、運動会のことばかりに意識がいきすぎて、お昼の放送の言葉の発音が悪かったり、イントネーションがおかしかったりして聞き取りにくい放送をしてしまいました。だから、3学期は2つのことを両立させることと原稿の読み込みをしっかりと、全校のみんなが聞き取りやすい放送をすることを心がけてがんばっていきたいです。3つ目は、進んで発表することです。今までの私は4年生の時に失敗して恥ずかしい思いをしてから、みんなが発表したことをノートにメモするだけでした。だけど、ある時、友達が間違えていてもしっかりと自分の意見をみんなに伝えているところを見て、意見を持っているのに発表しないのはもったいないと思いました。3学期はもっともっと発表することを頑張りたいです。



(7年 常森 陸斗さん) 私はこれまでの生活を振り返ると、特に学習面での反省があります。それは、課題をしっかりと提出することができなかつたこと、そして成績がだんだんと落ちてきたことです。その原因は、家に帰ってからの時間の使い方が悪かったからだと思います。3学期は、学習時間を増やして、宿題や予習・復習に取り組んでいき、テストなどで良い結果が残せるようにしたいです。また、部活動でも反省があります。それは、試合で良い結果を残すことができなかったことです。3学期は今までの自分よりも更に上手くなれるように、これまで以上の努力をしていきたいです。3学期が終われば、8年生になり、後輩が入ってきます。学校生活の中のいろいろな場面で後輩を引っ張っていかなければなりません。先輩らしくなるためにも、この学期をしっかりとした態度で過ごしていきたいと思います。



赤ちゃんとお母さんを迎えて性教育『生命誕生』!

12月11日(水)8年生を対象に「性教育」を行いました。講師の堀田江理さん(おっぱいハウス池田助産院)に、生命が誕生するまでの流れや成長過程ででてくる男女の体の変化などを詳しく説明していただきました。生徒の感想には「顔がそれぞれ違うように体もみんなそれぞれ違うということを知った。」とあり、体の変化が出始めている思春期の8年生にとってびったりの内容だったと思います。また、6人の赤ちゃんとお母さんにも来校していただき、6班それぞれに分かれて赤ちゃんとお母さんとお話をしました。中には「赤ちゃんを初めて抱っこしました!」という生徒もあり、貴重な体験になったようです。赤ちゃんの中には抱っこしても泣かない子や反対に泣きじゃくる子、抱っこはイヤ!と抱っこさせたくない子など6人それぞれでしたが、生まれた時からそれぞれの違いがあるということを学ぶ機会となりました。8年生も抱っこさせてもらい嬉しそうにゆらしていたり、泣かれておろおろしていたり、赤ちゃんに興味のあるものを必死に提供したりとそれぞれの班で違いはありましたが、みんなとても優しい顔になっていました。堀田先生は最後に「生きているだけで100点満点!」という言葉伝えて授業を終了されました。生徒全員にこの言葉が深く伝わっていればよいなと思います。



SNSの使い方をよく考えて！

小学校は12月12日(木)、中学校は12月6日(金)に県消費者生活センターから講師をお招きしてSNSの使用によって頻発しているトラブルの例や使う上で気を付けるべきことをお話していただきました。

皆さんもSNSを発端とする事件のニュース等を耳にしたり、実際に自分も巻き込まれたりしたことがあるのではないかと思います。正しい使い方を家族で十分に確認した上で使い、便利な機器によってかえって問題になることのないようにしましょう。

<要点：児童生徒の皆さん向け>

- スマホは時間を決めて使う！
- 自分の「行動」に責任を持つ！
- 誤解される言葉は使わない！
- 自分の「言うこと」に責任を持つ！

- 気軽に写真をネットにアップしない！
- ネットで知り合った人に直接会わない！
- アドレスをなんでもクリックしない！
- おうちの人にフィルタリングをしてもらおう！

<要点：保護者の皆さん向け>

- 個人情報の流出や児童ポルノ被害などの性被害を防ぐために、アプリの使用、設定、管理は保護者が行いましょう。
- ワンクリック詐欺や有害サイトへのアクセスを防ぐために、お子さんが使うすべての機器でフィルタリングをして閲覧を制限しましょう。(保護者が使っていた契約切れのスマホも、無線LANがあればネットにつながります。注意しましょう。)
- 子どもによる勝手な買い物、ウィルス感染や不正アクセスによる個人情報の流出を防ぐために、IDやパスワードをしっかり管理し、安易に教えないようにしましょう。
- 高額な請求を防ぐために、子どもが有料のアイテムや音楽を勝手にダウンロードしないように約束させましょう。
- ネット依存を防ぐために、利用する時間や時間帯について、子どもと一緒にルールづくりをすることが大切です。
- 友達同士のトラブルを防ぐために、ネットのコミュニケーションの中で誤解されたと思った時は、直接友達と会って話し合い、誤解を解消させるようにしましょう。



芋パーティー（1・2年）餅つき（5年）！

12月16日(月) 1, 2年生が芋パーティーをしました。芋の生育が思わしくなく心配しましたが、地域の方々の力を借りて1年生が芋を洗い、2年生が調理の補助をしました。ふかし芋や天ぷらが美味しくできて良かったです。本当にありがとうございました。

12月20日(金) 5年生が餅つきをしました。地域の方々に手ほどきを受けながら、杵と臼を使って全員が餅をつきました。芋餅も作っていただき、それまでは餅がきらいだった児童も喜んで食べていました。美味しく楽しく食べることができ、来てくださった方々に感謝します。



2月の主な行事等

- 2/ 1(火) 食に関する指導 (5年)
- 2/ 5(水) 県立高校推薦入試 (9年)
- 2/ 6(木) なわとび集会 (小)
- 2/ 7(金) 参観日 (中) 立志式 (4~9年)
- 2/10(月)~14(金) 教育相談旬間 (中)
- 2/12(水) なわとびパフォーマー
- 2/13(木) みのり集会

- 2/18(火) 読み聞かせ (8年)
- 2/18(火) たいよう号 (小)
- 2/20(木) 21(金) 学年末テスト (中)
- 2/21(金) 委員会活動 校内版画展 (小)
- 2/23(日) 天皇誕生日
- 2/24(月) 振替休日
- 2/27(木) 全校集会 参観日 (小)
- 2/28(金) 卒業式練習 クラブ活動 (小)